

## Opinión



Yoal Díaz Reyes

*Seremi del Medio Ambiente Región de Aysén*

### ¡Están pasando cosas en gestión de residuos!

Si, están pasando cosas en la región, la Municipalidad de Coyhaique ha dado un importante paso en la gestión ambiental de la comuna al implementar ocho nuevos puntos limpios que vienen a complementar el sistema de reciclaje comunitario. Estas instalaciones no solo facilitan el reciclaje para los habitantes, sino que también refuerzan la conciencia sobre la importancia de reducir, reutilizar y reciclar los residuos.

Con contenedores para materiales como plástico, vidrio y latas de aluminio; los puntos limpios son una herramienta clave para disminuir el impacto ambiental de los desechos domésticos y promover prácticas más responsables entre los vecinos y vecinas de la capital regional.

En el contexto nacional, la gestión de residuos en Chile ha cobrado relevancia en los últimos años. Según cifras del Ministerio del Medio Ambiente, el país genera alrededor de 7.7 millones de toneladas de residuos sólidos domiciliarios anualmente, de los cuales menos del 10% se reciclan. Esto evidencia un gran desafío, pero también una oportunidad para avanzar hacia una economía circular.

La Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (REP) ha sido un marco clave en esta transición, exigiendo a las empresas gestionar los residuos de los productos que introducen al mercado, pero su éxito depende en gran medida del trabajo coordinado entre el sector público y privado.

En este sentido, cumplimos con el mandato de nuestro presidente Gabriel Boric, el trabajo articulado entre el Ministerio del Medio Ambiente, el Gobierno Regional de Aysén y la Municipalidad de Coyhaique ha sido fundamental para materializar los puntos limpios y otras iniciativas ambientales. Este esfuerzo conjunto ha permitido no solo la infraestructura necesaria, sino también la implementación de campañas de educación ambiental y sensibilización, como el programa FNDR de prevención en la generación de residuos sólidos domiciliarios, que será el complemento que necesitamos para reducir nuestros desechos domiciliarios.

Estas acciones buscan integrar a la comunidad como un actor clave en la cadena del reciclaje y la gestión responsable de residuos, poniendo a la región a la vanguardia de otras regiones de nuestro país.

Además, el contexto de la región de Aysén presenta desafíos y oportunidades únicos. Su vasto entorno natural y baja densidad poblacional exigen estrategias diferenciadas para la gestión de residuos, pero también ofrecen una oportunidad para convertirse en un referente de sostenibilidad en el sur de Chile. El nuevo ciclo municipal que comenzó el 6 de diciembre es una gran oportunidad para que políticas locales prioricen la educación ambiental y la innovación en el manejo de residuos, integrando soluciones tecnológicas y fortaleciendo alianzas público-privadas para mejorar la eficiencia de los sistemas de reciclaje.

Este hito refleja el espíritu de nuestro gobierno, cuando hacemos de la política la manera de entregar una mejor calidad de vida a la gente, materializamos este impacto positivo. Siempre debemos hacer que las instituciones trabajen en conjunto con la ciudadanía y resolver sus problemas.

Este es un llamado a todos los y las habitantes de la comuna a participar activamente, ya sea separando correctamente los residuos en sus hogares o llevando materiales reciclables a los puntos limpios. Coyhaique tiene la oportunidad de liderar con el ejemplo en la gestión ambiental, demostrando que el cuidado del medio ambiente no es solo responsabilidad de las instituciones, sino de cada uno de nosotros y nosotras.